



# いりごだより

令和7年度 12月号  
大田区立入新井第五小学校  
校長 岡野 範嗣

「12月は忙しくなりますが、計画的に過ごして下さい。」

副校長 安島 新一

11月初めに、「学芸会」がありました。「保護者鑑賞日」には、多くの方々にご参観をいただきありがとうございました。私は、昇降口でお礼のあいさつをしていましたが、その時、保護者の方に「感動をありがとうございました。」と、声を掛けていただきました。その言葉を聞き、児童の努力に対しての温かい言葉と受け止め、大変うれしいと思いました。また、少ない教職員が最大限の力を発揮し、子どもの劇をより素晴らしいものにしようと精一杯に支える姿にも賞賛いただけたように感じました。さらに、日頃から児童の努力を認め、各家庭に於いて、役になり切る演技ができるよう、アドバイスをいただいた保護者の皆様。学芸会に関わる多くの力が結実し、「感動をありがとうございました。」につながったのではないかと感じています。参観の際の入れ替え他、至らぬ点も多々ありましたが、各方面の努力にご理解いただき、ご容赦いただけますと幸いです。

さて、早いもので令和7年も残り1か月となりました。つい最近まで暑い日が続くなあと思っていましたが、秋を通り過ぎ急に、北風が吹き始め、寒さを感じるようになりました。12月は「師走」。まさに「師匠が走り回るぐらいの忙しさ。」の時期ということです。そんな師走を、ゆったりと過ごす方法はないのでしょうか。子ども達にもぜひ、やらせたいと思うのですが。

12月中旬までに、①終わらせることをリストにする。②リストにしたら、どのように進めるか順番を決め、その順番に沿って確認する。③うまくいかなかったときのことも想定し、早め早めに対応する、などです。

例えば、12月といえば「大掃除」があります。普段からよく使う部屋の掃除を考える場合、①掃除する場所を、机の上、本棚、タンスなど、場所ごとに分けて考えること。②場所を決めたら、いつどのくらいまで整理整頓するか段取りを考えること。③段取りが決まったら、その計画通り進めること。うまく計画が進まないときは、一人で考えず家族に相談し、助言してもらいながら、部屋をきれいに仕上げることなどです。

お子さんが自分で気付き、考え、行動する一連のプロセスは、親として成長を実感できる場面といえます。ご家庭でもお子さんの主体的行動を支えていただき、計画を立てたら実現できるよう、手を出す量を加減しながら励ましていただけたらと思います。

忙しいといわれる師走ですが、これからも健やかな子どもの成長の為に、保護者と学校が力を合わせていければありがたく存じます。

## 12月の行事予定

日	曜	行 事
1	月	委員会 生命尊重週間終
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	安全指導 5時間授業（指導訪問のため）
6	土	
7	日	
8	月	クラブ
9	火	色覚検査（4）
10	水	
11	木	学校公開（2）②③④
12	金	生活科見学（1・2）
13	土	小学生駅伝大会
14	日	
15	月	
16	火	中学体験授業（6）
17	水	4時間授業（6年生研究授業のため）
18	木	
19	金	笑顔と学びの体験プロジェクト（3～6）
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	交通安全教室（全）給食終
25	木	終業式（給食なし）
26	金	冬季休業日始
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

## 【1月の主な行事予定】

- 8日（木）3学期始業式（給食なし）  
9日（金）給食始  
13日（火）測定（1・6）  
14日（水）測定（3・5）  
4時間授業（小中一貫教育のため）  
小学校連合書写展始（22日まで）  
15日（木）測定（2・4）  
21日（水）4時間授業（5-1研究授業のため）  
22日（木）社会科見学（4）  
※予定は変更になる場合があります。

## 学芸会

10月31日、11月1日の2日間、2年ぶりの学芸会を実施することができました。こどもたちはどのように演技すれば見ている人の心に残る劇になるか考えたり、工夫したりしながら、友達同士で助け合い練習に取り組んできました。本番では、緊張しながらも役になりきって台詞を言い、場面に応じた表情や動作を心掛け、一生懸命に自分の役を演じきました。学芸会の醍醐味は、こどもたちが力を合わせて一つのものを創り上げる喜びを味わえることです。自分で考え積極的に行動することや、仲間の大切さを学び、大きな成長を感じる学芸会となりました。



## 小中一貫教育の日

11月19日に「小中一貫教育の会」が行われ、近隣の中学校や小学校の先生方が本校の児童や学習の様子を参観しました。児童は、たくさんの参観者がいる中でも、それぞれの学習に一生懸命取り組んでいました。

小中一貫教育のめあては、小中で一貫した指導を行うことや互いの実態を知るために連携を取ることだと考えます。今後もこのような機会を生かし、児童のよりよい成長を支えていけるよう支援していきます。



生活指導部より

## 12月の生活指導目標『学校をきれいにしましょう』

掃除の時間になると、こどもたちは一生懸命掃除に取り組んでいます。「黒板がきれいで気持ちがいいね。」「見て、見て！こんなにたくさんゴミがあったよ。」と嬉しそうな声もよく聞こえています。9月から始まった2学期も、いよいよまとめの時期となります。4月から使ってきた教室や廊下などに、感謝の気持ちを込めて掃除や整理整頓を行い、気持ちよく1年の締めくくりができるよう声を掛けていこうと思います。

いりんご日記 ~毎日更新中~

こどもたちの活動の様子を、学校HPに掲載しています。  
右記2次元コードから、ぜひご覧ください。

※休日、および長期休業中の更新はありません。

